

# あなたの会社もはじめよう

さっぽろまちづくりスマイル企業

vol.3

## 地域と共に、スマイル

札幌の街をより良い環境へ  
笑顔の見える関係づくり

河野さん(以下・河野) インターンシップの受け入れや会社近くの公園や道路のごみ拾いをしている他、赤ん坊がプラザで行われている「フラワー・カーペット」の制作にボランティアで参加するなど、活動の幅を広げて取り組んでいます。

三谷さん(以下・三谷) 毎年春に会社周辺の街路樹に花を植えているのですが、その際に近隣の小学校が育てた苗も預かり、一緒に植栽しています。ほぼ毎週交代制で水やりと時にごみ拾いなども行っていますが、活動時間を夕方にしているので児童の下校時間に重なり、見守りの防犯活動にもつながっているようです。また、弊社でもインターンシップを受け入れています。

札幌市のまちづくり活動に積極的に取り組む企業を市が認定する「さっぽろまちづくりスマイル企業認定制度」。2023年12月現在、63社の企業が認定されています。

認定企業の中から、東洋ロードメンテナンス株式会社の樋口恵伸

さん、株式会社ふじ研究所の河野大明さん、株式会社中山組の三谷耕司さんにお集まりいただき、活動についてお話を伺いました。

—これまでにどのような活動を行っていますか?

樋口さん(以下・樋口)

夏期は主

に公園の清掃活動を実施している他、ボブラー通りの屯田防風林で特定外来種のオオハングンソウの除去も行っています。冬は福祉除雪や消火栓の除雪などです。

—これまでにどのような活動を行っていますか?

河野さん(以下・河野)

夏期は主

に公園の清掃活動を実施している他、ボブラー通りの屯田防風林で特定外来種のオオハングンソウの除去も行っています。冬は福祉除雪や消火栓の除雪などです。

—これまでにどのような活動を行っていますか?

三谷さん(以下・三谷)

夏期は主

に公園の清掃活動を実施している他、ボブラー通りの屯田防風林で特定外来種のオオハングンソウの除去も行っています。冬は福祉除雪や消火栓の除雪などです。

—これまでにどのような活動を行っていますか?

河野さん(以下・河野)

夏期は主

に公園の清掃活動を実施している他、ボブラー通りの屯田防風林で特定外来種のオオハングンソウの除去も行っています。冬は福祉除雪や消火栓の除雪などです。



会社近隣のごみ拾いや地域安全サポートへの登録の他、さっぽーとほっと基金への寄付など地域コミュニティに関する活動が盛ん。高校生のインターンシップも積極的に受け入れ。



株式会社ふじ研究所  
総務部課長  
河野 大明さん

—活動によって内外的に変化したことありますか?

樋口 社員間のコミュニケーションが増えた気がします。公園のごみ拾いが終わって子どもたちが遊ぶ姿を見ると、その達成感から会話が多くなり、業務上での意思疎通も増えたように思っています。

河野 2019年に最初の認定を受けた頃と比べ、今ではほぼ全員が関わるようになりました。ごみ拾いをしても、年々ごみの量が減つているように感じます。

三谷 積極的に参加してくれる社員が年々増えているように感じます。上層部の者も参加してくれ、会社全体で行っているという意識が広まっていますね。

—今後実施したいと思っている活動は?

樋口 社内で未導入のAEDの設置を考えています、ゆくゆくは地域の方々に向けて使い方の講習会の開催などをしたいと思っています。

河野 盆踊り大会の運営もこれまで生まれた他の企業様とのつながりを生かして、地域の皆様を対象としたセミナーなどを開けたらと考えています。

三谷 現状の活動を継続していくことが当面の目標ではあるのですが、弊社が創立100周年を迎えるにあたって、それを機に何か地元に恩返しができればいいなと考えています。



株式会社中山組  
総務部 CSR推進室 次長  
三谷 耕司さん



地元安全サポートへの登録など防犯や安全に関する活動に積極的に参加。また高校生や大学生のインターンシップの受け入れや、近隣の小学校と連携して街路樹への花の植え付けなどを実施。



## まちづくり活動、はじめませんか。

■本制度に関する詳細はホームページでご確認ください

札幌市市民文化局市民自治推進室市民活動促進担当課 CSR担当係  
電話:011-211-2964 E-mail:csr\_info@city.sapporo.jp  
HP:<https://www.city.sapporo.jp/shimin/support/csr/smile/>

HPはこちらから